
Fachschaftssitzung
Öffentliches Protokoll

06.11.2017

Anwesend 19 Personen

Beginn 18:24

Ende 20:35

0 Sitzungsleitung und Protokoll
Die Vorschläge zu Sitzungsleitung und Protokollanten wurden angenommen. Das Protokoll der letzten Siztung
wurde fertiggestellt und angenommen.

1 Post und E-Mails
Keine relevante Post.

2 Alte ToDo
2 Info Plakat mit Themen: Service/Hopo/Veranstaltungen machen und im Wiki hochladen

Status: Vorversion ist erstellt, muss noch überarbeitet werden -> Abgabe an AK PR

2 Wiki-Logo aktualisieren, Anleitung für Logo-Änderung erstellen und rumschicken

2 mit Hausverwaltung über die Verwendung eines Gartenschlauchs im Mathebau reden

V neue Mikrowelle raussuchen

2 JDPG fragen, ob sie immer noch an einer eigenen Mailingliste interessiert sind

2 Football kaufen

2 Mailinglisten gaf-jobs und gaf-voko in OPhase-Vorträge einbauen

2 GAF-Handbucheintrag zu Gumbel

V Termin für Sitzung AK PR aussuchen und rumschicken

2 Vereinshaftpflichteversicherung HoPo16

V Gumbelstühle organisieren
Status: siehe Diskussion zu Gumbelstühlen unten

2 Termin für Schnuppersitzung bei Erstis bekanntgeben

V Leo für Mailinglisten-Moderation eintragen

2 Hausverwalter wegen Küche anschreiben
Status: ist mit Piwon geklärt, aber die Tür wird von irgendwem immer noch regelmäßig geöffnet

V zweite Orga für Science Fair finden
Status: Alex

V Um Treffen für Sommerfeld-Preisvergabe kümmern
Status: Mittwoch
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2 Leute finden, die sich um den Ofen in der Gumbelküche kümmern

2 Info-Erstis für Lehrkommission finden

3 Berichte
3.1 ZaPF1

Vier GAFika waren dabei. AKs behandelten z.B. das CHE2-Ranking, die genauere Prüfung des in der Physik
elementaren und wohl immer seltener ausreichend vorhandenen Mathematik-Abiturwissens, Mailinglisten für
Studierende, Eignungsfeststellungsverfahren (inzwischen komplett abgeschafft, stattdessen kommen jetzt an eini-
gen Unis Self-Assessment-Tests), und die Teilnahme von noch minderjährigen Studierenden an Fachschafts-Events
(bei uns in Bayern aus gesetzlichen Gründen leider nicht durchsetzbar).
Außerdem wurden einige Resolutionen verabschiedet, z.B. Forderung nach Anerkennung von mehr Praxisbezügen
durch Studiengangskoordinatoren und leichteres Einbringen von fachnahen Leistungen ins Studium, Publikation
von Nullergebnissen, ein Positionspapier zu Ican3 sowie die Forderung einer Prüfungsunfähigkeitsbescheinigung
analog zur Arbeitsunfähigkeitsbescheinigung zur Verbesserung des Datenschutzes.
Direkt umsetzbare Resolutionen werden demnächst mit dem Studiendekan der Physik besprochen, die anderen
werden in kommenden HoPo-AK-Sitzungen diskutiert.

3.2 Mikrowelle für Gumbel-Küche

Die Mikrowelle in der Gumbelküche ist vor einigen Wochen kaputtgegangen, auf der heutigen Sitzung wurden
vier Modelle im Bereich von ¤65-130 vorgestellt, die ersatzweise gekauft werden könnten.
Alle Modelle haben 900W und 25-27l Fassungsvermögen und überall passen Teller mit 30cm Durchmesser rein.
Ideal wäre eine einfache Mikrowelle ohne viele Funktionen und mit Drehreglern, weil diese stabiler und einfacher
sind als Druckknöpfe.
Ein Meinungsbild ergab, dass eine Mikrowelle für ¤113 mit zwei Druckknöpfen und ohne Sonderfunktionen den
meisten Leuten gefallen würde.
Konsens: Eine Mikrowelle mit den erwähnten Eigenschaften sollte es auch billiger geben, ein Fachschaftler sucht
nochmal nach entsprechenden Geräten.

ToDo: günstigere Mikrowelle mit zwei Drehschaltern und möglichst wenigen Funktionen raussuchen

4 Diskussion
4.1 Gumbel-Stühle

Derzeit gibt es im Gumbel einige kaputte, schmutzige und schwer zu reinigende Stühle. Ein Fachschaftler hat im
Internet mehrere Stuhlmodelle rausgesucht und hier auf der Sitzung vorgestellt. Kostentechnisch liegen halbwegs
stabile Stühle bei ¤16-24, je nach Gestell- (überwiegend Metall) und Sitzflächenmaterial (Holz, Stoff oder Plastik).
Derzeit gibt es im Gumbel ca. 40 Stühle verschiedener Art, hauptsächlich alte Büro- und Holzstühle.
Vorschläge:
* zusätzlich auch neue Tische kaufen (falls es damit nicht zu teuer wird)
* Nachdem es sich beim Gumbel um einen öffentlichen Raum handelt, sollten die Stühle qualitativ auch denen in
anderen Räumen der Universität entsprechen
Resultat: Demnächst sprechen wir mit der Physik, um nach Möglichkeit einen vollen Satz an einheitlichen und
richtig stabilen Stühlen (zumindest teilweise) finanziert zu kriegen, nachdem es sich um einen öffentlichen Raum
handelt. Die finale Entscheidung wird auf eine der kommenden Sitzungen vertagt und bis dahin werden Stühle im
Preisbereich ¤50-70 (entspricht gängigen Stühlen aus dem Schul-/Lehrbedarf, wie sie hier auch in Übungsräumen
stehen)

ToDo: Stühle für Gumbel im Preisbereich 50-70 raussuchen (aus Schul- und Lehrbedarf)

4.2 International Dinner

Das erste International Dinner (Treffen für (Gast-)Studierende aus dem Ausland mit gemeinsamem Abendessen)
findet am 21.11. ab 18 Uhr im Gumbel statt, eine Einladung wird in den nächsten Tagen per E-Mail und als
Facebook-Veranstaltung rumgeschickt. Unterstützung durch weitere anwesende Fachschaftika ist erwünscht.

1Zusammenkunft aller Physik-Fachschaften
2Center for Higher Education
3Internationale Kampagne zur Abschaffung von Atomwaffen
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4.3 GAF Neuausrichtung (von ZaPF)

Bei der ZaPF wurde den anwesenden GAFika klar, dass es bei uns in der Fachschaft keine große Diskussionskultur
gibt. Teilweise wird dieses Problem durch die Gründung von AKs seit ca. einem Jahr angegangen, diese kommen
aber nicht in die Gänge, weil sie durch unsere räumliche Beschränkung auf ein einziges Fachschaftsbüro kaum
Platz zum Arbeiten haben und dieses zudem eher als allgemeiner Aufenthaltsraum und nicht als Arbeitsraum
genutzt wird.
Die AKs sollten die Mitarbeit in der Fachschaft auch Studierenden ermöglichen bzw. erleichtern, wenn diese nicht
an der regelmäßigen GAF-Sitzung teilnehmen können oder wollen.
Überlegungen/Vorschläge:
* AKs sollen sich selbst Räume buchen (Problem: hoher Aufwand, bei sehr kleinen AKs unnötig)
* die GAF soll sich einen zweiten Raum als reinen Arbeits- und Büroraum organisieren (falls möglich permanent;
für den Anfang zum Beispiel den B039 regelmäßiger buchen)
* (strenge(re)) Hierarchien einführen, um die Organisation an wenige Leute zu überantworten (Problem: entspricht
nicht der Fachschaftskultur)
* Zock-PC entfernen oder Nutzung stärker einschränken (zumindest wenn arbeitende Fachschaftika anwesend
sind)
* AK für Diskussion über Möglichkeiten zur Organisation der Fachschaft und der AKs gründen

4.4 Werbung für GAF-Schnuppersitzung in Vorlesung

Die Schnupper-Fachschaftssitzung findet zum regulären Termin in zwei Wochen (20.11.2017) statt.
Überlegungen/Vorschläge:
* Sitzung speziell auf Erstis ausrichten (AKs und regelmäßige Aktionen der GAF vorstellen)
* Drehbuch für Sitzung mit vielen schlechten Wortwitzen schreiben
* AKs auf EWO kurz und auf Schnuppersitzung ausführlicher vorstellen
* Zettel/Plakat/laminiertes Blatt in GAF aufhängen, um rechtzeitig Themen für die nächste GAF-Sitzung zu
sammeln

ToDo: Plakat für Fachschaftssitzungsthemen in GAF aufhängen

4.5 Semestersprecher

Es sollen neue Semestersprecher (direkte Ansprechpartner im eigenen Semester/Jahrgang) für die Fächer Mathe-
matik, Physik und Informatik gefunden werden. GAFika der jeweiligen Fachrichtung werden in der Woche nach
dem EWO Erstsemester-Vorlesungen besuchen und dort die Wahl von Semestersprecher organisieren.
Vorschläge:
* die GAF bietet auf ähnliche Weise Unterstützung, daher sollten die Semestersprecher nach Möglichkeit in die
GAF integriert werden
* pro Fachbereich Ansprechperson(en) festlegen (oder Fachschaftssprecher wählen) und deutlich machen, dass die
betreffenden Personen dafür zuständig sind
* per Mail auf die Fachschaftssprecher-Wahl aufmerksam machen
* Kummerkasten bei GAF einrichten

4.6 Instandsetzung Ofen

Neue Scheibe kostet ca. ¤160, außerdem könnte man für ca. ¤15-20 neue Backbleche und Gitter kaufen.
Beschluss: Vom Hersteller des Gumbelküchen-Ofens neue Scheibe sowie passende Backbleche und Gitter besor-
gen

4.7 Open Lab Day

Die Medieninformatik möchte im Dezember ihren jährlichen Open Lab Day veranstalten.

5 Anträge
5.1 ¤60 für International Dinner für Namensschilder und ggf. notwendige Getränke

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

5.2 ¤200 für Ofenscheibe, Backbleche und Gitter

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.



Öffentliches Protokoll der Fachschaftssitzung vom 06.11.2017 Seite 4

5.3 ¤200 für MI Open Lab Day

⇒ Der Antrag wurde einstimmig angenommen.

6 W.A.S.
6.1 Anträge

(siehe Anträge)

7 Anstehende Termine
• 2017-11-13

Medieninfo-Sitzung um 18.00 Uhr

• 2017-11-16
Informatik-Stammtisch

• 2017-11-29
AK Root Hacking Night

• 2017-12-04
Open Lab Day

• 2017-12-07
Glühbung (Weihnachtsfeier) der Medieninformatik
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